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— Формальная одежда действительно ме-
няется. Костюмная униформа без всякого 
уважения относится к дресс-коду 1980-х и 
1990-х годов. Посмотрите, что происходит 
в мегаполисах, где превалируют вкусы, 
не имеющие ничего общего с настоящей 
элегантностью. Но на более высоком уров-
не, там, где принимаются важные реше-
ния, там, где уважают демонстрацию 
хорошего вкуса, где отмечают качество 
выбора, дресс-код представляет собой 
фундаментальную ценность настоящего 
мужчины.
— Влияние классического итальян-
ского искусства на итальянскую моду 
очевидно. Вы художник, вы эксперт в 
области искусства. Как любовь к искус-
ству влияет на стиль Stefano Ricci?
— Я родился в городе, полном этало -
нов и идей, которые впитываются про-
сто так, пока ты гуляешь по Флоренции, 
рассматриваешь исторические здания, 
статуи, заходишь в музеи. К 40-летию 
моей компании мне посчастливилось 
стать человеком, который устроил пер-

вый в 500-летней истории галереи Уф-
фици показ мод. Не буду скрывать, для 
меня это было очень сложным моментом. 
Смесь гордости и уважения одновремен-
но. Уважение заставило меня не подчер-
кивать марку в этом храме искусства. Я 
чувствовал себя обязанным как пред-
приниматель что-то оставить в каждой из 
моих инициатив. Поэтому вовсе не слу-
чайность, что по согласию со своими сы-
новьями Николо и Филиппо я подарил 
городу новое освещение Loggia dei Lanzi, 
этого самого прекрасного открытого му-
зея в мире на пьяцца Делла Синьориа.
— Как менялись ваши личные вкусы в 
одежде и какое влияние это оказывало 
на стиль бренда?
— Мужская мода — это постоянный поиск 
красоты. Главное качество, конечно, это не 
выбор двух или трех пуговиц, а инноваци-
онные материалы и мастерство наших за-
мечательных работников. Материалы и 
качество одинаково важны при создании 
галстука, рубашки и любого другого из на-
ших товаров. Для костюма все еще более 
сложно. После многолетних исследова-
ний, вложений и опытов наша марка до-
стигла нового уровня — рождения нового 
ателье высокой моды, в котором запреще-
ны швейные машины. Весь костюм созда-
ется полностью вручную, на него уходит 
100 часов работы одного мастера. Нам так-
же важно, что в этом новом ателье опыт-
ные мастера работают рядом с молодыми 
специалистами.
— Вы принципиально не делаете охот-
ничью одежду. Однако анималистские 
запонки Stefano Ricci показывают ваш 
интерес к охоте. Существуют ли другие 
охотничьи мотивы в вашей моде?
— Символом нашей семейной компании 
является американский орел. Некоторые 
вещи коллекции действительно навея-
ны охотой, под которой мы понимаем не 
временную моду, а школу жизни, спорт 
и отдых. Охотой, которую я понимаю как 
уважение к природе. Это не про шутки о не-
вероятных охотничьих байках, а про пре-
бывание на природе в любую погоду.
— Почему дизайн ваших магазинов 
столь помпезен и даже брутален?
— Брутальный стиль? Я не так все это вижу! 
Мои магазины созданы из благородных 
материалов, таких как бриар, травертин, 
хрусталь. Многие вещи изготовлены фло-
рентийскими мастерами. Это и лучший 
фарфор, стекло с ручной гравировкой, с ис-
пользованием золота и серебра, столовое 
серебро ручной работы. Гармоничное рас-
положение костюмов, галстуков, рубашек. 
Эта такая игра баланса, которую я разде-
ляю с директорами бутиков, которые при-
вносят свои детали — ежедневные цветы и 
хороший бокал итальянского вина.

Беседовала Марина Прохорова

Свою первую коллекцию разноцветных 
шелковых галстуков флорентиец Стефано 
Ричи выпустил в родном городе еще в 1972 
году. Сегодня мужской гардероб созданной 
им марки Stefano Ricci признается итальян-
ской костюмной классикой.

— Что для вас классический мужской 
стиль?
— Время, когда люди следовали, не демон-
стрируя собственной индивидуальности, 
моде, диктату дизайнеров, к счастью, ушло. 
Сегодня вернулись истинные ценности 
— высокое качество, сертифицированное 
происхождение продукта. Если позволите, 
я спокойно могу сказать, что мужчина куда 
тщеславнее женщины. Когда меня просят 
дать определение классики, я всегда вспо-
минаю знаменитую фразу о том, что «клас-
сик всегда может сказать что-то новое».
— Stefano Ricci — очень дорогой бренд. 
Вы не скрываете ни уровня работы, ни 
высокую цену материалов. До какого 
момента демонстративная роскошь до-
пустима в современной жизни?
— Термин «luxury» много лет использовал-
ся без всякого на то оправдания. О нем вспо-
минали тогда, когда хотели представить 
продукт, в котором от роскоши существу-
ет только цена. Следует различать понятия 
цены и стоимости. Стоимость определя-
ется суммой нескольких факторов: от за-
купки ткани или высококлассной кожи 
до ручного труда и общей стоимости ита-
льянского труда. Производство в Италии 
означает, что в цену будет включена очень 

высокая стоимость 
труда. Однако имен-
н о  в о з м о ж н о с т ь 
производить про-
дукцию, которая по-
настоящему Made 
in Italy привела к то-
му, что наша марка достигла высочайшего 
уровня признания во всем мире. Я всегда 
и везде подчеркивал, что моя продукция 
Fatta in Italia, то есть «Произведена в Ита-
лии», а не Made in Italy, чтобы отделить себя 
от этого последнего определения. По евро-
пейским и итальянским законам можно 
представлять продукцию как Made in Italy, 
если у нее лишь итальянский дизайн, к ней 
прикрепили одну пуговицу именно в Ита-
лии и проверили на качество в Италии. Но 
это не мой случай. Мы все производим в 
Италии.
— Понятие формального костюма 
сегодня претерпевает изменения. 
Дресс-код сейчас менее жесткий, что 
приводит многих к ложному выводу о 
том, что он и вовсе исчезает.

«Мужчина тщеславнее женщины»
Стефано Ричи о формальной одежде 
и производстве в Италии
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